

# リンドバーグ夫妻来日から80年

## 学芸員日誌

No.339

根室市歴史と自然の資料館  
学芸員 猪熊樹人  
TEL 25-3661番

今年、リンドバーグ夫妻が来日してから80周年を迎えます。チャールズ・リンドバーグは1927（昭和2）年にアメリカ・ニューヨークとフランス・パリ間の大西洋無着陸横断飛行という世界的偉業を達成した人物です。この時の様子は、のちに「翼よ！あれが巴里の灯だ」という映画にもなったほどです。1931（昭和6）年に北太平洋航路調査のため、シリウス号に妻のアンさんを無線技士として同乗させて来日しました。

1931（昭和6）年8月24日に根室港に着水しますが、根室に入る前は、択捉島斜那と国後島東沸湖に寄っています。アンさんはのちに作家としても有名になり、来日の際の印象を書かれています。例えば、『ユニコーンとともに 輝く時、失意の時 1929～1932 アン・モロウ・リンドバーグの日記と手紙』（中川経子訳、求龍堂）では、択捉島や国後島での温かいもてなしや旅館の様子が細かく記されています。また、根室の朝の情景として「たくさんの方が、小石を敷き詰めた道路をげた履きで小刻みに歩くので、手をたた



落石無線局を訪問したリンドバーグ夫妻

くような不思議な音楽のように聞こえる」と、当時の根室の町の様子を印象深く記しています。

シリウス号が根室港に着水したときには、多くの根室町民が根室港に詰めかけ、安藤石典町長が出迎える中、盛大な歓迎式典が開催されました。現在の大地みらい信用金庫本店が建っている場所には白木屋というデパートがあり、リンドバーグ夫妻歓迎のアドバルーンも上がりました。

根室ではわずか2日ほどの滞在でしたが、根室までの飛行を誘導してくれた落石無線局を表敬訪問するなど、多くの人々との交流がありました。



## 今月の一枚

金刀比羅神社例大祭  
8月10日

響かせました金棒の勢い。伝統の祭りは、若者の力が支えていく。

### 根室市の人口

平成23年8月1日現在（ ）前年同月比

人口 **29,286**人（-468）

男 **14,068**人（-242）

女 **15,218**人（-226）

世帯数 **13,007**世帯（-101）

広報ねむろ 2011 9月号 No.857

発行 根室市役所総務課

印刷 根室印刷株式会社

編集後記  
ねむろ アンガル

■金刀比羅神社例大祭も盛大のうちに終了し、9月はいよいよ根室を代表する味覚のイベントの幕開けです。「かに祭り」「さんま祭り」と、取材を通し多くの観光客の皆さんから絶賛のことはをいただいています。私にとって、そのことははともうれしく、そして、誇らしくも思います。そんな祭りを支える多くのスタッフに、感謝するばかりです。（T）

### ホームヘルパー2級講座開講

ホームヘルパー2級講座の説明会を開催します。

9/10（土）10:00～、13:00～、16:00～

9/16（金）10:00～、14:00～、18:00～

9/22（木）10:00～、14:00～、18:00～

（各30分）  
予約不要

【会場】根室市曙町1丁目40 根室市総合文化会館

三幸福社カレッジ **0120-294-250**

